

平成25年南房総市教育委員会第6回定例会会議録

1 日 時 平成25年6月25日(火) 午後3時30分開会～午後5時15分閉会

2 場 所 南房総市役所丸山分庁舎 2階第2会議室

3 出席委員 委員長 小林安生 委員 小宮忠
委員 大胡晴美 委員 庄司美佳
教育長 三幣貞夫

4 出席職員 教育次長 高木忠一 参事 鈴木智
教育総務課長 川名一嘉 子ども教育課長 田原澄江
学校再編推進課長 長居俊孝 生涯学習課長 宇治原洋一
生涯学習課課長補佐兼係長 小野恵二
書記 教育総務課課長補佐 川名勝徳
〃 教育総務課課長補佐兼係長 庄司武史

5 開 会 小林委員長が開会を宣言

6 会議録署名人の指名 小林委員長が小宮委員を指名

7 会議録承認 平成25年5月17日開催の第5回定例会会議録について承認

8 議 事

(1) 報告事項

① 教育長報告

三幣教育長が6月定例議会において千倉地区、丸山和田地区に係る学校等再編に係る条例案及び閉校閉園に係る予算や三芳幼保一体化施設建設に係る予算などの補正予算案を上程していることについて報告・説明。

② 各課報告

5月18日から6月25日までに実施した行事等

ア 川名教育総務課長が千倉中学校エアコン修繕、施設定期検査業務、事務局公用車購

入、スクールバス購入に係る入札執行について、安房地区教育委員会連絡協議会総会、千葉県市町村教育委員会連絡協議会定期総会及び特別講演会、南房総市立富山中学校校舎等解体及び富山小中学校校舎等建設工事安全祈願祭、第1回使用教科用図書安房採択地区協議会、南房総市夏期観光安全対策本部会議、第1回学校等訪問について報告・説明。

イ 田原子ども教育課長が保育所長会議、小中学校生徒指導主任会議、給食本プロポーザル、幼稚園・保育所等職員研修会、登校時一斉避難訓練、第2回要保護児童対策地域協議会実務者会議、第2回南房総市園長・校長会議、第1回幼・保一体化プロジェクト会議について報告・説明。

ウ 長居学校再編推進課長が第9回千倉地区学校再編検討委員会、第14回和田地区学校再編検討委員会、第12回丸山地区学校再編検討委員会について報告・説明。

エ 宇治原生涯学習課長が南房総市青少年相談員連絡協議会総会、家庭教育学級開設説明会、安房地方社会教育委員連絡協議会総会、少年の日・地域のつどい安房地区大会、第1回南房総市図書館協議会について報告・説明。

(質疑)

小林委員長 5月30日の市内一斉避難訓練を実施した結果、何か問題点等ありましたでしょうか。

鈴木参事 保育所、幼稚園は基本保護者と一緒に登園なので、今回は小中学校に限って実施いたしました。

課題といたしましては、避難場所の維持管理、校外にいる児童生徒の安否確認のための校内体制づくり、地域の方々との連携の持ち方、スクールバスの運行などについて更なる検討が必要であるということです。

小林委員長 今回の訓練は、一人でいるときに自分で判断をしなければいけないということを想定したわけですね。

鈴木参事 そうです。

小林委員長 回を重ねれば、地域住民もどのようにかかわるのか関心を持ってもらえると思います。

小宮委員 和田地区の様子を見ておりましたが、避難所に行くのに道路を横断することが危険ではないかと感じました。

鈴木参事 これからは現場の状況を自分で考え判断する力を育てていかなければいけないと思います。

そういう意味では、学校における安全教育・防災教育の方向性についても検討する必要があると考えています。

小宮委員 防災行政無線が聞こえづらいという意見がありました。

大胡委員 実際に災害が起こった場合は地域の方々も出てくるので、何も状況が分からぬということはないと思いますが、私も防災行政無線が聞きづらかったという意見を聞きました。

この訓練に関しては、保護者の方は良いことであるという意見が多いです。ただ、今回は、登校班によつては訓練前に学校に到着してしまつたこともあつたようです。先程の課題を解決しながら何度も行つうことが良いと思います。

(2) 臨時代理報告

① 報告第2号 臨時代理の報告について（議会の議決に付すべき契約について）

川名教育総務課長から議会の議決に付すべき契約（三芳幼保一体化施設建設工事（建築工事）請負契約）について第42号議案として平成25年5月29日付で臨時代理議決を行つた旨の報告があつた。

（質疑）

小林委員長 進入路ですが、校庭南側の木があるところのようですが、樹木は全て伐採するのですか。

川名教育総務課長 一部伐採します。

小林委員長 この進入路は施設のための道路で仮設ではないですね。

川名教育総務課長 施設のための道路です。

(3) 議決事項

① 議案第43号 南房総市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について

川名教育総務課長から資料に基づき説明があつた。

協議の結果、教育委員選出委員は小林委員長、庄司委員に委嘱することになった。

質疑なく全会一致で承認された。

② 議案第44号 南房総市社会教育委員の委嘱について

宇治原生涯学習課長から資料に基づき説明があつた。

質疑なく全会一致で承認された。

③ 議案第45号 南房総市スポーツのまちづくり基本計画の策定について

宇治原生涯学習課長から資料に基づき説明があった。

(質疑)

小林委員長 業者委託については、資料を作るための調査を委託したのか又は計画案自体を作成することを委託したのか。

宇治原生涯学習課長 団体に対するヒアリング、調査等含めてこの計画案を作成する業務を委託しました。

この原案には府内に設置した検討委員会の意見や、パブリックコメントを実施して市民の方々からいただいた意見を反映いたしました。

庄司委員 スポーツ交流を通じた身体障害者の社会参加の支援とありますが現在、南房総市で行っているイベントなどはありますか。

宇治原生涯学習課長 サッカー競技ではブラインドサッカーなど行われているようですが、イベント等の招致はこれから行なっていきます。

庄司委員 知り合いにダンスパフォーマンスで障害者とともに活動し、勇気づける等の取組をしている方もおります。検討していただけたらと思います。

小宮委員 既存施設の運用の見直しということは、使い方の見直しをするということですか。

宇治原生涯学習課長 施設の古い、新しい、利用頻度の多少等ありますが、全ての施設について修理をして使っていくか、廃止をするかを見直そうというものです。検討の結果、廃止となる施設があれば、利用の形態が変わる可能性もございます。

小宮委員 外部の方にも有効利用してもらうということも目的だと思いますが、市民の利用団体との整合性などはどうですか。

小野生涯学習課長補佐兼係長 市内の定期利用者は半年分予定を入れてあり、優先的に使えることになっています。市外者の利用はその空いた所に入れることになります。

しかしながら、外部の方の利用も増やしたいという目的もありますので、今後調整させていただくこともあるかと考えております。

宇治原生涯学習課長 これまでも大会開催等のために話し合いによって変わってもらったこともあります。

小宮委員 大学の合宿の誘致などは宿泊施設との連動もあると思うが。

川名教育総務課長 定期利用は夜間が多く、外部の方の利用は昼間が多い。大会開催についても昼間が多いです。

今年度から夜間も外部の方に貸出するようになりましたが、空いている場合というこ

とで、大会開催等のために土日続けてとか1週間続けてという利用も、定期利用がない場合ということで、基本的には市内利用者優先ということです。

小林委員長 他地域にはテニス村とか大型合宿施設などがあるが、当市の中にそういった施設のプランの設定はありますか。

そういう施設は民営になると思うが、いかがですか。

宇治原生涯学習課長 この計画の中には民間にそういった施設やエリアを作ったらどうかという提案をするといったことは含まれておりません。

質疑後、全会一致で承認された。

9 その他

鈴木参事から4月に実施された市内一斉学力テストの結果について報告・説明があった。

10 閉 会 小林委員長が閉会を宣言

第7回定例会を7月17日（水）午後3時30分に開催することで決定した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

平成25年7月17日

南房総市教育委員会 委員長 小林 安生

南房総市教育委員会 署名人 小宮 忠

南房総市教育委員会 書記 庄司 武史